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    Chers Jeunes, 

Qu’il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ ! 
 

«Qu’il est beau que des jeunes soient “pèlerins de la foi”, heureux de porter Jésus dans chaque rue, sur 
chaque place, dans chaque coin de la terre ! » (Message du Pape pour la Journée mondiales des missions 2017).  

 
Je voudrais commencer cette fiche en mettant en évidence cette proclamation que le Pape François nous 

a dit pendant ce mois d’octobre. Vraiment c’est beau lorsque vous vous engagez pour la mission. D’ailleurs le 
monde a besoin des jeunes porteurs d’espérance qui croient dans une nouvelle humanité et qui témoignent de la 
force transformatrice de l’Evangile. « Les jeunes représentent l’espérance de la mission » disait encore le Pape 
dans son message. Parce que vous avez une force que les autres n’ont pas, la force de vos rêves, de votre 
engagement, la force de votre Esprit. Dans ce mois d’octobre vous êtes invités à méditer sur la vocation 
missionnaire, vous êtes invités à  vous engager pour un monde nouveau.  « Que la Vierge nous aide à dire notre « 
oui » dans l’urgence de faire résonner la Bonne Nouvelle de Jésus à notre époque ; qu’elle nous obtienne une 
nouvelle ardeur de ressuscités pour porter à tous l’Evangile de la vie qui remporte la victoire sur la mort ; qu’elle 
intercède pour nous afin que nous puissions acquérir la sainte audace de rechercher de nouvelles routes pour que 
parvienne à tous le don du salut ». (Message du Pape pour la Journée mondiales des missions 2017). 

 
Je voudrais aussi vous souhaiter une bonne année de discernement et une bonne année scolaire. Surtout 

je vous encourage à chercher le Christ au dessus de tout, en effet comme dit le Pape François à l’origine de toute 
vocation « il n’y a pas une décision éthique ou une grande idée, mais la rencontre avec un événement, avec une 
Personne, qui donne à la vie un nouvel horizon et par là son orientation décisive ».  Que cette année vous puissiez 
expérimenter tout son amour et sa lumière. 

 
Celle-ci c’est la première fiche de cette année 

scolaire. Je vous encourage à approfondir dans votre 
discernement vocationnel, cette fiche pourra vous aider, 
méditez-la, partagez-la avec les autres. Comme d’habitude je 
vous présente deux réflexions qui pourraient vous aider dans 
ce moment de votre cheminement vocationnel.  Je vous 
souhaits une bonne année de discernement. 

  
 Ruben Antonio Macias Sapien sx 

Animateur de Vocations 
 

  Thème : « LA VOCATION 

ET L’HISTOIRE».  

 

Il existe une relation indissoluble entre vocation et histoire. 
Cette histoire n’est pas uniquement l’histoire personnelle 
d’un individu, c’est l’histoire  en sens plein, le passé, le 
présent et le futur. Il faut relier donc, la vie personnelle avec 
tout ce qui l’entoure. 
La personne humaine d’habitude s’adapte à l’entourage où 
elle vit ; d’un coté elle est conditionnée par l’ambiance mais elle peut le conditionner aussi.  La personne humaine 
découvre, dans la relation qu’elle établit avec son entourage, qu’il y a beaucoup des choses qui échappent à ses 
mains, elle ne peut pas les contrôler et, dans beaucoup des cas, elle ne peut pas s’en quitter.  Tout ce que 
l’entoure a toujours quelque influence sur elle et vice-versa.  
 

  
  

MMIISSSSIIOONNNNAAIIRREESS  
XXAAVVEERRIIEENNSS  
BBUURRUUNNDDII  

IN OMNIBUS CHRISTUS                                    No 24/  Octobre 2017                      Missionnaires Xavériens, Burundi 



LLaa  ffoorrmmaattiioonn  ddee  llaa  

VVooccaattiioonn  

 
Si nous parlons d’une personne bien sensée, 
lorsqu’elle réfléchit sur la complexité des 
situations qui regardent sa propre vie, elle 
s’aperçoit  tout de suite conditionnée d’une 
certaine façon pour tout ce qui se passe autour 
d’elle.  Quelques fois le message est clair, dans 
d’autres cas pas tellement. C’est-à-dire, la 
personne se rend compte que dans les 
événements il y a une voix ou des voix qui le 
parlent, l’interpellent.  Les faits ou les 
événements historiques viennent avec une piste 
et révèlent quelque chose : Pour quoi telle chose 
arrive ? Pour quoi cela m’arrive moi ? Qu’est-ce 
que ça signifie ? Qu’est ce que je dois faire ou 
comment faire en face de cela ? Tout ça doit 
nous aider à comprendre que le langage de la vie 
et l’histoire sont aussi voix de Dieu ; pour dire 
autrement, les événements sont aussi Parole 
Divine qui me révélé quelque chose ou qui 
m’appelle à quelque chose. Cette 
compréhension des choses est incontournable 
au moment de se poser des questions sur 
certaines décisions dans la vie. Surtout lorsqu’on 
veut donner orientation à l’existence à la lumière 
de la volonté de Dieu.  Ce n’est pas possible 
décider tout simplement et uniquement sur le 
critère de « ce qui me plait », là où « je me sens à 
l’aise », mais plutôt il faut décider en donnant 
réponse à toutes les demandes – les appels- de 
mon entourage.  
Aujourd’hui plus que jamais, ce qui se passe à mil 
kilomètres –ou même à quelques mètres- 
répercute dans ma vie et, dans une certaine 
façon, conditionne ma vie. C’est pour cela que le 
Seigneur nous apprend à lire la volonté de Dieu 
dans les événements de tous les jours : « Voyez 
le figuier et tous les arbres : dès qu’ils 
bourgeonnent vous savez de vous-mêmes, à les 
voir, que déjà l’été est proche » (Lc 21,29-30). De 
cette façon celui qui veut trouver un sens à la 
vie, il doit interpréter le sens de cela, et il réussira  seulement en comprenant ce que Dieu lui dit et lui demande à 
travers les événements de la vie.  
Il ne faut pas attendre des apparitions, des rêves ou des « voix du ciel » qui nous dissent ou qui nous expliquent 
les choses. Même si Dieu l’a fait pour quelques uns, ce que nous devons faire c’est contempler,  avec foi, la réalité 
et saisir la voix divine, sa volonté, et découvrir le chemin sur le quel on doit marcher. La vocation est réponse à 
Dieu et à l’histoire.  

Thème : 
« VOCATION : DIEU à LA RECHERCHE DE L’HOMME» 

 
Une vérité révélée  par la Bonne Nouvelle de Jésus c’est que Dieu lui-même prend 

l’initiative d’approcher l’homme.  
Dans les différentes religions, c’est l’homme qui cherche la divinité ; sa recherche souvent s’achève dans la 
création d’une divinité à la mesure de ses propres besoins, et, dans quelques cas, même de ses exigences. De 
cette façon, c’est l’homme lui-même qui commence une religion et donne vie à une idole.  
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Questions pour ton discernement….. 
 

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu 

continues à croitre dans ton discernement vocationnel 
 

« ALLEZ DE TOUTES LES NATIONS… » 
 

REFLEXION : 

« La mission de l’Eglise, destinée à tous les hommes de bonne 
volonté, est fondée sur le pouvoir transformant de l’Evangile. 
L’Evangile est une Bonne Nouvelle qui porte en soi une joie 
contagieuse parce qu’il contient et offre une vie nouvelle : celle 
du Christ ressuscité qui, en communiquant son Esprit vivifiant, 
devient Chemin, Vérité et Vie pour nous (cf. Jn 14, 6) ». 
 
LECTURE :   

Mathieu 28,16-20  « L’envoie missionnaire » 
Luc 4, 16-21    « Aujourd’hui cette écriture c’est 
accomplie » 
Isaïe 55, 10-11  « Elle ne retourne pas sans résultat »  

 

RECHERCHE :  

• Le Seigneur nous envoi enseigner sa Parole. Le 
missionnaire est convaincu de la force transformatrice que 
cette parole porte en soi. Es-tu convaincu que le message 
de Jésus peut transformer ta réalité et la réalité du monde ? 
Quels sont les aspects de ta réalité que tu peux changer 
grâce à ton action missionnaire ? 

• « Aujourd’hui cette parole est accomplie », disait Jésus. 
Est-ce que tu as pu expérimenter le même sentiment au 
moment  où tu annonçais da Parole ? 

• Qu’est ce qu’il te faut pour devenir un missionnaire 
convaincu de sa mission ? 

 

INVITATION : 

« L’Evangile est une Personne, c’est Jésus qui s’offre 

continuellement et continuellement invite ceux qui 

l’accueillent avec une foi humble et laborieuse à partager 

sa vie au travers d’une participation effective à son 

mystère pascal de mort et résurrection » (Pape François, 

DOMUND 2017). Accueille cette invitation à offrir ta vie 

pour annoncer sa Parole.  

 
 

 



La religion de la Bible est transparente envers ses origines. Tout au long des siècles, Dieu a parlé aux hommes, il a 
révélé ses  desseins et son chemin du salut.  C’est Dieu qui est sorti toujours à la rencontre de l’homme, un Dieu 
qui cherche l’homme poussé par son amour gratuit. Depuis les premières pages de la Bible nous le constatons. 
Dans le livre de la Genèse 3,8-9 dit : « Or ils entendirent la voix du Seigneur Dieu qui se promenait dans le jardin au 
souffle du jour. L’homme et la femme se cachèrent devant le Seigneur Dieu au milieu des arbres du jardin. Le 
Seigneur Dieu appela l’homme et lui dit : Où es-tu ? ». Dieu a crée l’homme et il l’accompagne continuellement. Il 
l’a appelé à exister et, afin qu’il arrive, Dieu le cherche et lui parle.  
L’homme a besoin de ce dialogue avec Dieu pour exister, ce besoin est un motif suffisant pour venir à sa 
rencontre. C’est pour cette raison que la vie ne peut pas se comprendre qu’en termes de dialogue et de 
rencontre.  Le drame de l’homme consiste à ne pas s’apercevoir de ce besoin et se fermer au dialogue avec Dieu. 
La vie de l’homme se réalise dans l’histoire et dans un temps. Pour cette raison Dieu sort à la rencontre de 
l’homme surtout lorsqu’il veut accomplir avec lui des événements du salut.  C’est l’expérience d’Abraham notre 
père dans la foi. Lorsque l’histoire primitive de l’homme termine, Dieu s’adresse à Abraham et il l’invite à 
entreprendre un chemin marqué par la promesse et la bénédiction.  L’histoire de l’homme qui semblait tomber 
dans le chaos à cause du péché trouve une issue grâce à l’initiative de Dieu. Le livre de l’Exode est encore un autre 
exemple ; le peuple que Dieu s’avait choisi, voilà qu’il se trouve esclave en Égypte à cause de ses péchés et sa 
désobéissance. Dieu sort encore à la rencontre d’un homme courageux, du nom Moise, capable d’entrer dans les 
points les plus reculés du désert pour découvrir ses énigmes et là, Dieu l’appel (Ex 3,1-6). Moise, certainement 
perturbé par la situation de son peuple, est approché par le Dieu de ses pères et il l’envoie vers son peuple avec 
une mission bien définie. 
Nous pourrions encore citer d’autres exemples de cette recherche de Dieu envers l’homme, mais l’acte le plus 
fort c’est l’incarnation du Verbe de Dieu, le fils de Dieu qui a mis sa demeure parmi nous (Jn 1,11).  Dieu, qui se 
fait homme, Dieu qui parle aux hommes avec leurs propres 
langages et qui habite avec eux.  
Cette vérité de Dieu nous fait comprendre que la vocation, 
surtout la missionnaire, est cet événement d’un Dieu qui 
cherche et trouve quelqu’un. La garantie de toute vocation est 
cette action de Dieu qui accomplisse sa promesse de « être 
l’Emmanuel », Dieu avec nous.  Toute vocation, étant un appel 
de Dieu, c’est un témoignage de cette présence. Vivre la propre 
vocation signifie vivre la rencontre merveilleuse de Dieu avec sa 
créature. Nous pouvons affirmer donc que, trouver la vocation 
personnelle signifie avoir été retrouvé par le Seigneur. Pour 
cette raison, il ne faut pas s’attarder dans la recherche 
vocationnelle ; il sera toujours dangereux fuir la propre 
vocation, parce que cela n’est pas autre chose que fuir Dieu. Il 
ne faut pas non plus rester indifférent en face de Dieu qui est à 
ta recherche. Il faut t’engager à l’accueillir. Si tu te trouves dans 
le carrefour de la prise de décisions, poses-toi ces questions : 
Qu’est ce qui t’empêche de te donner à Lui ? Est-ce que tu as 
peur de te trouver dans ses bras pleins d’amour ? As-tu peur 
que le regarde de Dieu te découvre nu que tu es ?   Plutôt sois 
heureux et sois reconnaissant d’un Dieu qui vient à ta rencontre 
et donne-lui ta réponse.  
 

 

J’AI UNE QUESTION….. 
La section pour le dialogue. 

 

Anne demande : Père, depuis quand l’Eglise est missionnaire ? 
Réponse : Depuis sa naissance, l’Eglise est missionnaire. C’est le 
Christ, l’envoyé du Père qui a envoyé les disciples à leur tour témoigner la Bonne Nouvelle. Toute personne qui expérimente 
l’amour du Christ doit le partager avec les autres ; cette mission donc fait partie de la même nature de l’Eglise, comme disait le 
pape Saint Jean Paul II, « l’Eglise est par nature missionnaire ». 
Anne demande : Comment est-ce qu’on a commencé à célébrer la Journée Mondiales des Missions ?   

Réponse : Depuis 1926, toutes les paroisses catholiques du monde sont invitées à célébrer le Dimanche missionnaire mondial 
et à participer à la quête mondiale des OPM. En 2017, le Dimanche missionnaire mondial est célébré le dimanche 22 octobre, 
en la fête de Saint Jean-Paul II. Il s’agit de l’avant-dernier dimanche d’octobre. 
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Prions le Seigneur…… 
 

Dieu notre Père, 
nous t'adressons avec confiance notre 

prière 
afin que la Bonne Nouvelle soit 

proclamée 
à toute les Nations 

et que ton amour soit connu de tous 
et de toutes. 

 
Nous te prions  

pour tous ces chrétiens et chrétiennes 

qui acceptent de proclamer l'Évangile 
de Jésus-Christ. 

En ton nom, ils partent de par le 
monde, 

proclament ton Royaume, 
témoignent de la vérité, 

écoutent le cri de ton peuple, 
dénoncent les injustices 

et interviennent au nom de l'amour et 
de la paix. 

 
De ces hommes et de ces femmes, 
qui osent aller proclamer l'Évangile 

dans leur communauté, dans leur 
milieu de vie 

et parfois jusqu'au bout du monde, 
naît et grandit un peuple d'amour. 

 
Amen. 

 



P. Ruben Antonio Macias Sapien, P. Jean Dieudonné NDABOROHEYE, Animateurs de Vocations 
des Missionnaires Xavériens.   Rue de Chaussée de Gitega 4, Rohero 1, Bujumbura. B.P. 500 Bujumbura 


